

Acta N° 1

Consejo de la Sociedad Civil - Defensoría Penal Pública Sesión del 28 de enero de 2010

I. Participantes.

- Marcela Fajardo, Fundación Pro Bono
- José Luis Guzmán, Universidad de Valparaíso
- Sebastián Cox, Presidente, Corporación Forja
- Valeria Aldana, GTZ, Cooperación Alemana
- Francisca Werth, Fundación Paz Ciudadana
- Pablo Egenau, Fundación Paréntesis
- Liza Zúñiga, FLACSO
- Paula Vial, Defensora Nacional
- Georgy Schubert, Defensor Regional del Bío Bío (videoconferencia)
- Gonzalo Medina, Jefe del Departamento de Estudios y Proyectos, DN
- Paola Sais, Jefa Unidad de Comunicaciones DPP
- Verónica Encina, Jefa del Depto de Evaluación, Control y Reclamaciones, DN
- Francesca Poggi, Encargada de Relaciones Corporativas DN y Secretaria Ejecutiva Consejo,

II. Discusión y propuestas

- ***Sobre Autonomía Institucional de la DPP***

Francesca Poggi, Luego de dar la bienvenida a los asistentes inicia la sesión recapitulando los acuerdos trazados la reunión pasada, sobre rearmar el documento de Autonomía, con prioridades e ideas fuerza. El documento está a cargo del Defensor Regional Georgy Schubert, que a continuación se refiere a las principales modificaciones del texto.

Georgy Schubert Resume dichas modificaciones aclarando su orden de importancia según fuerza de argumentos sobre Autonomía. Se destacan razones y señala estas 4 ideas fuerza:

- 1.- Independencia de la Defensa
- 2.- Necesidad de debate público.
- 3.- Promoción de derechos humanos
- 4.- Representación en instancias internacionales

Gonzalo Medina señala que se ha trabajado en estrategia, análisis de contenido, escenario de aliados y detractores. Recuerda así que el próximo número de la revista de la DPP se centra en la Autonomía e informa que hay avances en materia de entrevistas y contenidos, lo que contribuirá a generar debate. Además, de aquí a 10 días se entregará propuesta de la DPP y se verá acercamiento a nuevas autoridades de gobierno.

Francisca Werth propone instalar debate antes del nombramiento de nuevo Ministro de Justicia.

José Luis Guzmán destaca la importancia de sumar el compromiso de personalidades del ámbito internacional.

Paulo Egenau se refiere a la necesidad de ver la revista más allá del debate penalista y en ese sentido buscar la opinión de los propios usuarios de la DPP, fortaleciendo su rol como tales. Así, destacar sus razones a favor de la Autonomía.

Sebastián Cox se muestra de acuerdo con el orden de argumentos de último documento e indica que revista institucional debiera abordar de manera temática cada uno de éstos. Le parece bien, además, buscar compromisos internacionales como también sacar a la luz ejemplos de buenas prácticas en otros países. Por último, considera importante mantener esta instancia de Consejo de Sociedad Civil, más allá del nuevo escenario en materias de participación ciudadana.

Verónica Encina Retoma punto de F. Werth sobre importancia de no dejar pasar este período pre nombramientos e instalación de nuevo gobierno.

Paula Vial le parece bien la idea de buscar apoyos desde fuera, que otros hablen por nosotros, por ejemplo, a través de los medios.

Valeria Aldana propone identificar académicamente algunos aspectos que contribuyan a fortalecer los argumentos. Ver, por ejemplo, ideas fuerza como hipótesis y de ahí construir argumentos. Realizar además, una evaluación de costo y cómo se implementa.

Paulo Egenau se refiere a la línea de la estrategia, a sumar nuevas organizaciones relacionadas con la exclusión social. Además, cree necesario ver qué hay detrás de la discusión sobre Autonomía. En ese sentido indica que el tema ético aún no se ha tomado con fuerza.

Francisca Werth indica que frente al nuevo escenario político y de gobierno le preocupa cómo instalar el tema desde el discurso de la seguridad ciudadana.

Sebastián Cox refuerza que éste es un tema de Estado de Derecho.

José Luis Guzmán reitera la importancia de contar con los apoyos antes de instalar el tema (académicos, institucionales, penalistas e intelectuales extranjeros)

Francesca Poggi se refiere a estrategia mediática y posibilidad de “salir” con el tema a fines de febrero, indicando que cualquier aparición en los medios no puede ir aislada, sino en compañía de otras acciones comunicacionales.

Paola Sais propone que como parte de la estrategia de posicionamiento del tema se parta con una columna de algún miembro del Consejo en un medio escrito y luego acompañar esta publicación con una o dos entrevistas, más cartas al director y declaraciones.

José Luis Guzmán se muestra de acuerdo con la idea de partir con una columna a fines de febrero y trabajar personalmente una red de penalistas extranjeros.

III. Acuerdos.

1.- Los miembros del Consejo trabajarán en adelante el documento de Autonomía en la forma de una declaración pública.

2.- El levantamiento del tema se iniciará a través de una columna de opinión, sumado a entrevistas y cartas al director (posibles reacciones de parlamentarios), más el lanzamiento del documento-declaración del Consejo.

3.- Paralelamente se trabajará la línea de los apoyos nacionales e internacionales, y posteriormente la posibilidad de realizar iniciativas como seminarios u otros encuentros en torno al tema.